

bajos, y que no es posible decir al Sr. Ministro de Fomento que día podrá celebrarse la Asamblea provincial.

Una carta del ministro de Marina

Sr. Director del periódico EL DÍA DE CUENCA. Muy distinguido señor: No me toca a mí ensayar la labor que viene realizando la Marina de Guerra en la campaña de Marruecos; me basta citar el testimonio de las Revistas profesionales inglesas en las que se afirma que no cabe con medios tan modestos conseguir resultados mayores. Pero si puedo asegurarle que esos resultados no se consiguen sin un gran esfuerzo y que el realizado por lo intensivo y lo prolongado excede a todos los precedentes en España y aun fuera de España. Se acercan las Navidades. Esos pobres marineros tan sufridos, tan callados, tan simpáticos, las pasarán o navegando con ambos turnos de guardia sobre cubierta a la intemperie o aguantando sobre máquinas en alguna rada inhospitalaria a que empiece a rayar el día para comenzar de nuevo a navegar y combatir. Yo quisiera que llegase a ellos una muestra de afecto y simpatía, un recuerdo de lo que hubiera sido y de lo que seguramente será en años más bonancibles la sencilla y modesta reunión familiar y su tradicional ágape. Para ello he abierto una suscripción encabezándola con mil pesetas y reo no fracasar si la Prensa me ayuda, pues lo que aspiro a reunir no es mucho y, que comerciante español habrá que no me mude si quiera una caja de turrón o un bote de dulce para el aguinado del marinero? Si accede V. a prestarme su cooperación publicando lo esencial de esta carta y las listas que le iré mandando, haciendo constar que los donativos se recibirán en este Ministerio hasta el 15 de diciembre, le quedaré muy sinceramente reconocido. Un millón de gracias de su atento, s. s.

MARQUÉS DE CORTINA.

De la región

Campillo de Altobuy

Hace unos días que llegó a este pueblo el soldado del regimiento de la Reina, Santiago Berlanga, uno de tantos héroes de la guerra de Melilla. Para restaurar su salud hallando entre los suyos el amor y el cariño que, pese a toda la buena voluntad de los organizados encargados de estos humanitarios servicios, no pueden satisfacer en todo los anhelos de los enfermos y heridos, el Gobierno otorga piadosos estos permisos que sirven de lenitivo y consuelo a la febril ansiedad de las familias, deudos y amigos. Una muchedumbre inmensa, ávida de estrechar la mano de este valiente, le rindió el homenaje de bienvenida como testimonio de admiración al que vertió su sangre generosa en el asalto a las trincheras de Tisza. No tendrás queja, amigo Santiago, del recibimiento de tus paisanos; autoridades, parientes, amigos, el pueblo todo ofrendó su entusiasmo en holocausto a tu sacrificio. Es cierto que no hubo cohetes, ni música tampoco; ni siquiera ese bulle-bulle más o menos animado y selectivo que suele preceder a la celebración de unas elecciones, a la visita del diputado o a las arengas

de un político, pero amigo mío, algo es algo, que no es lo mismo pechar por las falcas del Gurugi con el fusil en ristre esperando a todas horas la caricia de una bala, que el embucar y reducir a las gentes con oratorias de percalina o con el acopio de billetes por los grandes mercaderes de ganaderías humanas. Paradoja singular y afición endémica en nuestra desgraciada patria...

Luego a luego se restablecerá tu salud, Dios lo quiera; se cicatrizarán tus heridas y quedarás otra vez en condiciones para volver a ocupar tu puesto en el campo del honor; allí verás nuevamente a tus camaradas José Rodríguez, Pedro López, Juan Pérez, Diego Sánchez, que pueden ser hijos de Madrid o de Batocola de Abajo; allí, obreros del laboratorio, del taller, de la fábrica o del campo; y a la postre, la España trabajadora y limpia, la sufrida, la resignada, la heroica; la España del Dos de Mayo, San Marcial y Zaragoza. Llegará quizás a vuestro oído como un eco lejano, fatídico y doloroso, la pesadilla que entraña los nombres de Santiago y de Cavite. Era entonces la misma España que ha preparado la horrenda, la inconcebible catástrofe de Annual, que no es precisamente la vuestra; era y sigue siendo la España de los vividores, la de los generadores de toda laya, la España del caciquismo, la que se nutre al calor de vuestras energías...

Pero, en fin, tengamos calma y esperemos porque dicen que ahora va de veras; que todas estas lacras nacionales serán extirpadas sin compasión, que se impondrá un castigo ejemplar a los culpables de la hecatombe africana, y que para tales fines hay «abierto una información». Exactamente lo mismo que pasó cuando el desastre colonial. Hubo entonces torneos oratorios para «depurar responsabilidades», ahora, hasta el léxico ha degenerado y tenemos paquetes para lo mismo; pero los Demostenes de entonces y los Pacos de ahora supieron y sabrán elevar su patriotismo a gran altura; aunque no faltó ni faltará tampoco algunos ciudadanos de menor cuantía que nos hagan recordar la graciosísima fábula de Los animales con peste.

Sin embargo, vosotros, perdonando todo, ya que en vuestro pecho noble y generoso no cabe rencor alguno en estas horas suprenas, —material dócil y selecto que no quieren o no saben aprovechar las que guan—seguréis impertérritos vuestro camino marcando con regueros de sangre la culpa del abandono, de la indolencia y de la orgía, y cuando regreséis a vuestros hogares después de haber escrito una página de oro en la historia patria, cuando vuestras manos agrietadas por el continuo manejo del fusil, vuelvan a empuñar las herramientas del taller, de la fábrica o del campo, no os acobarde el mirar frente a frente y de poder a poder a toda esa plaga de fariseos que está devorando a España, desde los santones que tejen la urdimbre por donde pululan las arañas a caza de prebendas hasta el vulgar y estúpido fetiche que se regodea en el charco de su miseria.

ANTONIO CONO.

Información

Hoy, a las diez de la mañana, en la capilla de Santiago, de la Santa Iglesia Catedral, se han celebrado las misas por el alma de D. Luis Santa María.

Ha dado a luz un robusto infante, que ha recibido en la pila bautismal el nombre de Vicente, la joven esposa de nuestro estimado amigo D. Antonio Pastor, registrador de Motilla del Palancar.

De Madrid ha regresado, el abogado D. José María López Cobo y su encantadora hija Manolita.

Después de pasar en ésta varices días, ha marchado a Madrid, el diputado por la Capital D. Joaquín Faulstich.

La Sociedad Obrera «La Fraternal», ha inaugurado, en su domicilio social, clases de adultos, de seis a ocho de la noche, estando a cargo del profesor D. Daniel Calvo.

La Dirección general de Agricultura y Montes, ha dispuesto que se aplase para el día 3 del próximo mes de diciembre y hora de las once, la subasta de los productos y ejecución de los aprovechamientos y mejoras, durante un período de veinte años, de la ordenación del monte «Sierra de los Barrancos» y «Sierra de Cuenca», cuya celebración se había señalado para el día 30 del actual; por lo que se admitirán proposiciones hasta el día 28, inclusive, del corriente mes.

Esta Excelentísima Corporación municipal, ha acordado adquirir por concurso 500 metros cúbicos de piedra, que deberá ser almacenada en el solar destinado a Plaza de Mercado, debiendo el señor arquitecto municipal proceder a la recepción y medición de la piedra, sirviendo como tipo para la licitación la cantidad de cinco pesetas metro cúbico; debiendo presentarse las proposiciones verbalmente y consignarse como fianza provisional la cantidad de 25 pesetas.

El expresado concurso tendrá lugar en las Salas consistoriales el día 25 del actual y hora de las diez de su mañana, bajo la presidencia del señor alcalde o teniente o concejal en quien delegue.

Se encuentra en esta, el diputado por Motilla del Palancar, don Miguel Ortiz.

Ha empezado a publicarse en Madrid, un periódico intitulado «Nueva Luz», del que es redactor jefe nuestro particular amigo don Constantino Martínez Page, maestro nacional de Alba (Burgos).

Los deseos grandes y prosperidades al nuevo colega, y al mismo tiempo, le devolvemos el cariñoso saludo que nos dirige.

Ha dado a luz una robusta niña, la distinguida esposa del oficial de este Gobierno civil, D. Justino Alarcón.

Ha fallecido en Madrid, a los 66 años de edad, D. Manuel Murcia Ruiz, padre del conocido industrial D. Felipe, al cual le enviamos nuestro sentido pésame.

En Madrid, donde residía, ha fallecido recientemente el culto funcionario de Hacienda y publicista, cronista que fué de esta Capital, D. José Contreras, hermano político de D. Evaristo Pareja, Secretario de esta Corporación municipal.

A la familia del finado testimoniamos nuestra condolencia.

El juez de instrucción de Belmonte, D. Antonio Pérez López, ha comenzado a hacer uso de la licencia que se le concedió de 30 días, habiendo quedado encargado de aquel Juzgado, D. Julio Valdés Romero, juez municipal.

Nuestro querido amigo el conocido comerciante de la Corte don Manuel Pardo Uñac contrajo ayer matrimonio con la bellísima y encantadora señorita María del Pilar Lucio Pavón (que lucía rico y elegante traje de raso blanco), en la iglesia parroquial de Santa Cruz, que estaba iluminada profusamente y decorada con millares de guirnaldas de flores.

Les apadrinó la hermosa hermana de la novia señora viuda de Velón y el simpático e ilustrado

abogado y diputado provincial D. Maximiliano Cañada, hermano político del novio, ex presidente de la Diputación de Cuenca. Lucía el uniforme de jefe superior de Administración civil.

El virtuoso sacerdote D. Felipe Guín, capellán del hospital del Niño Jesús, encargado de la ceremonia de tan simpático enlace, les dirigió una elocuente y sentida plática.

Bien puede asegurarse que estuvieron representadas todas las casas de la sociedad, especialmente lo más escogido del comercio madrileño, demostrando así las innumerables simpatías de ambas familias.

Los invitados fueron obsequiados con espléndido almuerzo en el Palace Hotel.

Para su finca de Villalba salieron los recién casados, desde donde emprenderán un largo viaje por varias capitales.

Los desamamos eterna luna de miel, y felicitamos muy sinceramente a las familias de los contrayentes, especialmente a las madres de los novios, señoras viudas de Pardo y de Pavón.

Por dimisión voluntaria del que venía desempeñando, se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Albalate de las Nogueras, con agrupación de La Frontera y Villacornejos de Trabaque, con el sueldo anual de 515 pesetas. También se halla vacante la plaza de inspector municipal de Quintanar del Rey, con el sueldo anual de 865 pesetas. La de médico titular de Hontanaya, con el haber anual de 1.250 pesetas. La de secretario de Yemeda, dotada con arreglo al Real decreto de 3 de junio último. También se halla vacante una de las dos plazas de médico titular de Hueto, con el sueldo anual de 1.000 pesetas. La de médico titular de Beteta con el haber anual de 2.000 pesetas. La de médico titular de Villamayor de Santiago, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

Este periódico publica todas las informaciones regionales y noticias que se le envíen, siendo de interés colectivo y regional.

DIRECTOR

Para Sucursal en esta provincia necesita importante Empresa industrial y periodística. Sueldo fijo y participación beneficios, indispensable disponer de pesetas 20.000, y excelentes referencias. Escribir detalladamente apartado 888, Madrid.

NO TOSA USTED MAS

Una caja de Pastillas Klam le calmará la Tos por fuerte que sea. Tres reales caja, Farmacia Mombiedro.

CRIAD A VUESTROS HIJOS FUERTES

Para ello no hay como que los crie la madre, si tiene buena y abundante leche. Pero si no tiene esas condiciones no hay más que una solución acertada:

Criarlos con "Glaxo,"

El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, y pueden tomarlo los niños como único alimento desde que nacen, y se crían maravillosamente. Si la madre no tiene bastante leche, puede ayudar a criar al niño con GLAXO, y ella misma conservará y aun aumentará su leche si media hora antes de dar el pecho al niño se toma un vaso de GLAXO. Tanto el niño como la madre, si también toma el GLAXO, notan rápidamente los efectos beneficiosos de dicho alimento.

USESE EL BIBERON GLAXO CON TODOS LOS ADELANTOS CIENTIFICOS. EL GLAXO ES ADMIRABLE COMO ALIMENTO DE ANCIANOS Y ENFERMOS. Importadores exclusivos para España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Tauler y Compañía, Montera, 18-MADRID. De venta en Cuenca: en el Comercio de D. Manuel Caballer, y en la Droguería de D. Hemino García, Calle del Agua.

Teatro Principal

Hoy martes El mayor acontecimiento cinematográfico

La dueña del Mundo

Tercera jornada: 2.080 metros, en cinco partes

- 1.º LA DUEÑA DEL MUNDO. 2.º EL HIJO DEL DELITO. 3.º EL MISIONERO. 4.º LA ASTUCIA DE KIEN LUNG. 5.º EL POSEEDOR DEL LEGADO.

Hoy martes el tercero suplemento de La Campaña de Marruecos

AVENACACAO C.D.A. a base de fosfatos y sales cálcicas. EL DESAYUNO DE NIÑOS DURANTE EL CRECIMIENTO.

AVENACACAO C.D.A. a base de fosfatos y sales cálcicas. EL MEJOR DE LOS DESAYUNOS.

AVENACACAO C.D.A. a base de fosfatos y sales cálcicas. EL DESAYUNO DE NIÑOS ESCOLARES.

AVENACACAO C.D.A. a base de fosfatos y sales cálcicas. EL DESAYUNO DE NIÑOS.

AVENACACAO C.D.A. a base de fosfatos y sales cálcicas. EL DESAYUNO DURANTE LA LACTANCIA.

PESETAS 150. PAQUETE. Compañía de Productos Alimenticios, S. A. SAN SEBASTIÁN

Grandes Talleres de confección de ropa blanca y color

:: BENITO MERINO :: Almacén y Despacho :: LINTERNA, 8 :: VALENCIA

Nuevos Talleres Mecánicos de Carpintería

Luis Santa María

Construcción en general de toda Especialidad en molduras, jambranes, clase de obra de Carpintería y bas, zócalos, cornisas y pasamanos. Ebanistería. Gran surtido en puertas, ventanas y vidrieras entarimados y parquetes. Se facilitan presupuestos y planos clases y dimensiones. CUENCA

Pedid en todas partes

COÑAC 'LION D'OR'

Alfonso G.ª de Alcañiz.-Constantina Para pedidos en la provincia, dirigirse a D. Santiago Torralba-Fermín Caballero 15,3.-Cuenca